

70 años del primer partido televisado

20/12/2024



Un cámara de televisión opera en directo desde el Nuevo Pepico Amat de Elda | Nando Verdú.

Ahora se televisa todo, incluso entrenamientos, pero hace 70 años pocos sabían en España cómo podía verse en directo un partido de fútbol a través de un artilugio conectado a una antena situada en el tejado de las viviendas. Salvo en Madrid, en el resto del país sólo existía la radio y era inconcebible que a través de un receptor de reducidas dimensiones pudiera verse corretear a 22 jugadores detrás de un balón.

Televisión Española (TVE) estaba emitiendo en pruebas cuando el domingo 24 de octubre de 1954 ofreció en directo para Madrid y sus alrededores el primer partido de fútbol en España, que enfrentó en Chamartín al Real Madrid y al Racing de Santander.

Aquel partido correspondía a la séptima jornada de Liga de Primera División, comenzó a las cuatro de la tarde y fue dirigido por el colegiado bilbaíno Ángel Iturrioz Larrinaga, finalizando con triunfo madridista (3-0), goles de Paco Gento, Miguel Muñoz y Héctor Rial.

De ese modo, el Eldense visita el domingo (18:30 horas) al Racing de Santander, que acaba de perder el liderato de Segunda División que ostentaba desde la octava jornada de Liga, esperando los azulgranas dar la sorpresa en los campos de Sport del Sardinero ante un rival en caída libre antes de arrancar el año nuevo contra el Valencia en la Copa.



Primer partido televisado al Eldense en una pantalla instalada en el campo anexo de Elda | Emidesa.

Derbi y clásico

Dos años después de aquel primer partido televisado, el 28 de octubre de 1956, se produjo la primera emisión oficial de TVE. En ese sentido, el primer derbi madrileño que se televisó fue desde el antiguo Metropolitano entre el Atlético de Madrid y el Real Madrid, partido que se jugó el 27 de abril de 1958, a las cinco de la tarde. Era la penúltima jornada de Liga y acabó en tablas (1-1), gol colchonero del austriaco Friedrich Jörg Hollaus y del hispano argentino Héctor Rial para los merengues,

aunque el empate le valió al Madrid para cantar el alirón en el feudo atlético.

En cuanto al primer clásico televisado entre el Real Madrid y el Barcelona este se disputó en el Santiago Bernabéu el 15 de febrero de 1959, a las cuatro y cuarto de la tarde, concluyendo el mismo con triunfo madridista (1-0), tanto rubricado por Chus Herrera.

El Eldense en televisión

El primer partido televisado en directo al Deportivo fue por medio de Vivir Televisión de Elda en una emisión cerrada que se ofreció en una pantalla gigante instalada en el campo anexo al antiguo Pepico Amat el domingo 25 de junio de 2006 desde el Estadio Montilivi de Girona, donde vencieron los azulgranas (0-2), ambos tantos rubricados por Manolo González, lo que supuso el ascenso del Deportivo a Segunda División B.

Sin embargo, el primer encuentro en directo y en abierto que se le televisó al Eldense fue el ofrecido por el canal autonómico Punt 2, partido de Segunda B disputado el domingo 24 de septiembre de 2006 en el antiguo Pepico Amat, venciendo el Deportivo al Levante B de Valencia (3-0), goles de Tino González, Alberto García y Pedro Antonio Benítez.